



GOBIERNO DE
MÉXICO



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES,
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

Comunicado 417/agosto 2023
Ciudad de México, 15 de agosto de 2023.

Ley General en Materia de HCTI tiene plena vigencia

Frente a la constante manipulación informativa a la que han recurrido organizaciones opositoras al derecho humano a la ciencia para desacreditar la transformación de la política nacional en materia de investigación humanística y científica, así como de innovación tecnológica, el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) aclara que sigue firme y adelante en la implementación de la primera Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación (LGMHCTI), que goza de plena vigencia.

Hasta la emisión de este comunicado, Conahcyt no ha sido notificado de ninguna resolución judicial que suspenda su aplicación con efectos generales, tal y como advierte de forma engañosa el vocero de la organización Uniendo Caminos México, Joan Antonio Ochoa Sada.

El pasado 14 de agosto, Ochoa Sada vuelve a comunicar supuestas “victorias”, alardeando de haber conseguido la suspensión definitiva de la LGMHCTI. Cabe resaltar que el 7 de julio, Ochoa Sada aseguró haber conseguido que el Poder Judicial de la Federación suspendiera con efectos generales la aplicación de la LGMHCTI, lo cual se reprodujo sin el menor rigor ético ni periodístico por *El Universal*, diario que también funciona como agencia de noticias caracterizada por distribuir información errónea, sesgada o falsa a múltiples medios nacionales y locales.

El Universal intentó resarcir el yerro de publicar la nota titulada “Suspenden provisionalmente la nueva Ley de Ciencia”, afirmando que tenía copia de la supuesta resolución judicial que suspendía con efectos generales la aplicación de la Ley General en Materia de HCTI, la cual no ha publicado.

Los comunicados firmados por Joan Antonio Ochoa Sada, en su calidad de vocero de la organización Uniendo Caminos México, tanto en los meses de julio como en agosto, no se sustentan en premisas jurídicas, sino que, como él mismo reconoció en una entrevista para *La Crónica de Hoy*, se trata de una argucia para confundir a la opinión pública y, sobre todo, para politizar el conflicto y presionar a que otros jueces resuelvan rápido y a su favor.



**GOBIERNO DE
MÉXICO**



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE SEMBRADORES
CRISOLAS Y TECNOLOGÍAS

Ante estas prácticas maliciosas, Conahcyt hace un llamado a las y los mexicanos, especialmente a quienes forman parte de las comunidades de HCTI, a no dejarse engañar por medios que carecen de rigor periodístico y difunden información errónea sin verificarla previamente.

A Joan Antonio Ochoa Sada, se le conmina a publicar las supuestas resoluciones judiciales que afirma haber obtenido para suspender con efectos generales la aplicación de la Ley General en Materia de HCTI o, en su defecto, se abstenga de difundir información falsa relacionada con un tema de interés público.

Antecedentes y contexto

Los comunicados de Ochoa Sada refieren que los amparos son promovidos por las organizaciones Ciencia Plural Mx y Uniendo Caminos México. Al respecto, cabe difundir la siguiente información que las propias organizaciones han hecho pública:

La organización Ciencia Plural Mx es la disidencia de ProCienciaMX, un grupo de investigadores ligados en su mayoría a partidos políticos de oposición y que confrontan las políticas del Conahcyt en esta administración. En medio de acusaciones de centralismo y autoritarismo hacia el autonombrado grupo de coordinación de ProCienciaMX, los actuales miembros de Ciencia Plural Mx fueron expulsados de ProCienciaMX. El detalle de la controversia puede consultarse en el siguiente enlace: prociencia.mx

Para hacer frente a su aislamiento, los líderes del nuevo grupo Ciencia Plural MX, Juan Martínez, Fernando Rosales y Eric Rosas, decidieron coaligarse con las organizaciones Uniendo Caminos México, liderada por Ricardo Mendoza Elizondo en Yucatán y Joan Antonio Ochoa Sada en Guanajuato; México Haciendo Ciudadanía y Jóvenes por la Democracia, vinculadas con el Frente Nacional Ciudadano (Frena), el Frente Cívico Nacional y otras organizaciones auspiciadas por Claudio X. González y los partidos de oposición, especialmente Acción Nacional.

---oo0oo---

Coordinación de Comunicación y Cooperación Internacional

comunicacion@conahcyt.mx
conahcyt.mx